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Eran 183 camiones con alimentos para 'víctimas del terremoto'
Formalizado Personal de Cencosud por
pasar comida como ayuda humanitaria
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Policía detuvo a un sospechoso tres horas después

Los tres delincuentes violentaron el local para intimidar a
la propietaria y les diera 70.000 pesos producto de las ventas

Con armas de fuego
asaltaron botillería
en Villa El Señorial

NUEVO ATRACO / Aunque Cristian y Nicolás Villegas caminan tranquilamente frente a la Botilería Express de
Villa El Señorial, lo hacen sin sospechar que poco antes, tres violentos asaltantes propinaron un espectacular
golpe a la propietaria de este local comercial, cometiendo sus acciones delante de los clientes presentes.

De no acoger sus demandas
En Maternidad no se
descarta radicalizar el
movimiento de paro
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En reunión con dirigente del sector
Freire promete seguir
llevando agua potable a
sector Punta del Olivo
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Derivándolas a otros servicios
El San Camilo asegura
atención pese a paro
en Serv. de Maternidad
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Abandonada desde hace años
Codelco Andina inicia
proyecto recuperación
estación de Ferrocarriles
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Plazo hasta el 31 de enero
Darán capacitación
de proyectos Pamma
a pequeños mineros
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Presidente básquet del Prat:
“Este éxito es fruto de
un trabajo de 7 años”
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Botín era de $474.330
Mecheras santiaguinas
roban vestuario desde
tres céntricas tiendas
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Gloria Sánchez, presidente de la Fentas.
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OPINIÓN

Ver para Comer
(1ª Parte)

por Adan Rocha

Hoy en día vemos en los su-
permercados, fotos y frases descri-
biéndonos lo natural de los produc-
tos que vamos a consumir.  No hay
diferenciación de estaciones del
año. Por ejemplo, hay tomates
siempre,  que fueron cosechados
verdes, y madurados con gas etile-
no. O sea, luce como tomate, pero
es más que nada, la idea de uno.
Su apariencia, es más importante
que el sabor. Y, así con diferentes
productos; pepinos, pimentones, le-
chugas, porotos y más,  cuyos pro-
cesos fueron acelerados tecnológi-
camente. Unos para bien, otros al-
tamente cuestionados.

Existe una cortina, entre lo que
compramos y sus métodos de pro-
ducción. Muchas veces la industria
no quiere que uno sepa de donde vie-
ne un producto, de otra forma no qui-
siéramos consumirlo. Si uno sigue la
línea  hacia atrás se encontrará que
los lugares de producción son fábri-
cas, más que campos como los que
aparecen en las propagandas.

Son un pequeño grupo de em-
presas multinacionales las que con-
trolan el mercado completo, desde
la semilla hasta el supermercado.
Éstas no están interesadas en que
se conozca la verdad de todo.

En el tema de la carne, la co-
mida rápida es la que comenzó to-
dos estos cambios en los años ‘30.
Los hermanos Mc Donald crearon
algo así como la primera cocina-
fábrica en cada uno de sus restau-
rantes y revolucionaron todo. Sim-
plemente entrenaron a cada traba-
jador para hacer solo una cosa, una
y otra vez. Al hacer esto era fácil
enseñarles, remplazarlos y podían
pagarles poco. Esa forma de uni-
formar la conformidad y lo barato,
aplicado en grandes escalas,  ten-
dría grandes consecuencias.

Mc Donalds es uno de los más
grandes compradores de carne mo-
lida. Ellos quieren que todas sus ham-
burguesas tengan el mismo sabor, lo
cual ha causado  cambios enormes
en cómo se produce la carne.

También es uno de los más
grandes compradores de papas y
cerdo, pollos, tomates, lechugas.
Incluso manzanas. Ellos desean
principalmente pocos proveedores,
y éstos son los que controlan nues-
tro sistema de alimentación. En
EEUU durante los años 70, los 5
más grandes proveedores contro-
laban 25% del mercado. El 2008
los primeros 4 controlaban ya el
80%. Incluso si usted no come co-
mida rápida, igual consume ali-
mentos producidos mediante este
sistema.

Por ejemplo Tyson, en USA es
la más grande productora de pollos
en la historia. Cambiaron totalmen-
te como se crían. En la actualidad,
estos crecen en la mitad del tiem-
po que hace 50 años… pero con el
doble del peso!!!. Se rediseñaron
para que tuvieran grandes pechu-
gas. No solo cambiaron el pollo,
sino también al granjero. Éstas fá-
bricas donde los pollos se crían en
cajoneras metálicas,  han creado el
modelo que otras ramas de la in-
dustria han seguido. Esto por la efi-
ciencia, la rapidez y la economía.
El concepto básico es que no se
crían pollos; se produce alimento.
Lo que se hace, es producir mucho

en poco espacio y a bajo precio.
Los pollos son criados casi en la

oscuridad en sus casi 50 días hasta la
madurez de mercado.  Con este siste-
ma de producción masiva, a las 7 se-
manas, cuando deben pesar unos 2 ki-
los, los huesos y los órganos internos
no pueden mantener el cuerpo. Mu-
chos dan solo unos pasos y se caen.
Se usan antibióticos a los cuales, con
el tiempo, las bacterias adquieren re-
sistencia.  Incluso esto afecta a mu-
chos trabajadores que se ponen alér-
gicos y ya no pueden tomarlos.

Las empresas alimenticias debe-
rían ser como un  restaurant, donde
uno puede saber quién es el dueño,
cómo  cocinan lo que comemos, e in-
cluso, mirar la cocina.

Cuando uno entra a un supermer-
cado, pareciera haber una multiplici-
dad de productos de donde escoger.
Es solo una ilusión, realmente son
pocas las empresas involucradas. Si
uno sigue la cadena, se encontrará
que, en una mayoría de ellos, se llega
a un campo de maíz. Muchos de nues-
tros alimentos son solo diferentes ma-
neras de procesamiento del maíz.

Actualmente,  una hectárea de
maíz produce 10 veces más que hace
100 años. El crédito va para los pro-
ductores de semillas, fertilizantes y
pesticidas. En USA, 30% de la tierra
está sembrada de maíz. Con los subsi-
dios existentes, pueden venderlo bajo
los costos reales de producción. Se les
paga para sobreproducir debido a los
intereses de las multinacionales con
fuertes e influyentes lobistas.

Se considera que con todos los
avances en la tecnología y experimen-
tación, un 90% de los productos en
las alacenas contienen maíz, soja o
ambos. Ejemplos: gaseosas cola, pi-
las, pañales desechables y muchos
más. Del maíz se puede hacer: celu-
losa, polydextrosa, ácido cítrico, ex-
tracto de vainilla, alpha tocoperol, eti-
leno, levadura, fructosa, ácido ascór-
bico, todo esto, usado en la prepara-
ción de diferentes productos. Ade-
más, es el ingrediente principal de ali-
mentación de ganado, cerdos, pollos
y últimamente hasta para los peces.
La producción barata de maíz ha he-
cho bajar los precios de la carne en
Norteamérica.

Por evolución, las vacas no están
diseñadas para comer maíz. Pasto es
su medio natural. Se les da maíz por-
que es barato y las engorda rápido.

El ganado permanece gran parte
de su tiempo parado en las heces. Es-
tas a su vez, permanecen en las patas
del animal trasmitiendo infecciones
ya que al procesar unas 400 cabezas
por hora es imposible que puedan la-
var bien las patas. Así llegan a la car-
ne. Una de estas bacterias, llamada

e-coli, producida por esta transfor-
mación de la alimentación del pas-
to al maíz, es resistente a los ácidos
estomacales del animal, por lo tan-
to ha evolucionado hacia otra for-
ma más resistente llamada e-coli
0157h7. Esta se encuentra en las
heces, así, si una lo adquiere, las
demás también.

En 2002, un niño de 2 años y
medio falleció  en Seattle, USA, de-
bido a esta bacteria en su alimento.
Sus riñones comenzaron a fallar.
Solo podía tomar agua a gotas y la
pedía más a gritos. Murió en 12
días. Su madre ha estado desde en-
tonces luchando por cambiar las le-
yes de control de calidad. Hoy, esa
bacteria ya no solo puede estar en
la carne, sino también en las espi-
nacas y jugo de manzanas. Todo
salió de las granjas de crianza de
ganado.

Si a éstas se les saca del maíz
y se les alimenta por 5 días segui-
dos con pasto, 80% de la bacteria
e-coli desaparece. Pero las empre-
sas no hacen esto, sino crean nue-
vas soluciones tecnológicas. Por
ejemplo, el relleno para las hambur-
guesas se lava con amoníaco.

El Mercado se ha concentrado
tanto en ese país, que en los ‘70 había
miles de mataderos. Hoy solo hay 13.

Las hamburguesas actuales tie-
nen pedazos de miles de diferentes
reses, concentradas en una sola.
Esto hace crecer exponencialmen-
te el riesgo que uno de esos anima-
les tenga algún agente peligroso.

La industria pone la responsa-
bilidad de la obesidad en los indi-
viduos, pero la verdad es que todos
estos procesos ‘evolutivos’ en la
producción, nos han hecho adictos
a la sal, grasa y azúcar. La gran can-
tidad de esta última, está desgastan-
do los sistemas naturales de control
que tenemos que la metabolizan. La
diabetes ha crecido mucho en el
mundo entero por esa causa.  Ya es
común encontrarla en niños. Se
considera que en EEUU, 1 de cada
3 nacidos desde el 2000 tendrá
tempranos síntomas. Entre mi-
norías étnicas será 1 de cada 2.

Hoy en día se está dejando
las decisiones de nuestros pro-
cesos agrícolas a gente corpora-
tiva que vive a cientos de kiló-
metros de los lugares de produc-
ción. Según muchos agriculto-
res que se resisten a industriali-
zarse, el sector ha perdido la res-
petabilidad, donde no quieren
que ninguno de sus consumido-
res, siquiera se enteren de la for-
ma que sus alimentos son pro-
ducidos. Sería mal negocio.

(Continuará…)

 Tomás Covarrubias F., Psicólogo
       pstomascovarrubias@gmail.com

La violencia en el
lenguaje

En una ocasión, un co-
nocido argentino hizo una
observación que me llamó
mucho la atención. Señaló
que le impactaba escuchar
a un chileno insultar a al-
guien, ya que en compara-
ción a los mexicanos, quie-
nes suenan graciosos y los
argentinos que suenan iró-
nicos, los chilenos llana-
mente dan miedo. Agrega-
ba que la violencia conteni-
da en el insulto de un chile-
no, era capaz de intimidar
fácilmente a cualquiera.
Cabe mencionar que por in-
sulto, hago la distinción con
el concepto de garabato ya
que este tiene un fin gene-
ral, mientras que el insulto
está orientado a afectar a un
otro particular, lo cual lo
constituye como un acto
violento o agresión.

Paul Watzlawick, Psicó-
logo y filósofo Austriaco que
fue docente de la Universi-
dad de Palo Alto en Califor-
nia, planteó dentro de sus
axiomas de la comunica-
ción, que toda comunica-
ción poseerá un contenido
(lo que decimos) y una re-

lación (a quién y cómo se lo
decimos). A través de la co-
municación, todos pode-
mos expresar nuestra forma
de ser y la visión de la rela-
ción la otra persona. Una
comunicación no sólo
transmite información sino
que, al mismo tiempo, im-
pone una conducta o un
comportamiento. De este
modo, El «nivel de conteni-
do» de un mensaje transmi-
te «información», mien-
tras que el «nivel de rela-
ción» se refiere a cómo la
comunicación sirve para
«definir» el tipo de rela-
ción que quiero establecer
con mi interlocutor.

La pregunta que inme-
diatamente me planteo es,
¿Por qué los chilenos tene-
mos esa facilidad para po-
der agredir tan fácilmente a
los demás independiente-
mente de los factores que
hayan gatillado esa reac-
ción? No tengo una res-
puesta a dicha pregunta, ya
que hasta los factores histó-
ricos no nos diferencia de
otras culturas que también
han vivido una historia na-

cional muy violenta, preci-
samente un ejemplo claro
son la cultura mexicana y
argentina.

Madres que paradójica-
mente le “sacan la madre a
sus hijos”, amigos que insul-
tan a políticos por el manejo
del país o jóvenes que ador-
nan la palabra “pacos” con
una serie de epítetos soeces,
son un claro ejemplo de la
facilidad que tenemos para
violentar directa o indirecta-
mente a los otros a través del
lenguaje, definiendo nuestra
relación con los demás des-
de la lucha y el prejuicio.
Aparentemente, y por algu-
na razón que desconozco,
nos está resultando mucho
más fácil construir relacio-
nes interpersonales desde la
ira más que desde el amor,
por lo cual no es de sorpren-
derse por la agresividad de
las manifestaciones sociales
o del trato que se entregan
los personajes públicos, que
dicho sea de paso, son un
modelo social a seguir inde-
pendientemente de los mo-
ralmente correctos que estos
sean.
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18-01-2013 22.807,54
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15-01-2013 22.807,54
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Viernes Despejado variando Mín. 14º C
a nubosidad parcial Máx. 30º C

Sábado Despejado variando Mín. 12º C
a nubosidad parcial Máx. 33º C

Domingo Nubosidad parcial Mín. 14º C
variando a nublado Máx. 34º C

Lunes Nubosidad parcial Mín. 13º C
Máx. 30º C

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Freire reiteró compromiso de suministrar agua potable a Punta del Olivo
El Alcalde
Patricio
Freire se
comprome-
tió pública-
mente con
la presiden-
ta de la
Junta de
Vecinos de
La Quebra-
da, Mariana
Vergara, de
entregarles
agua a
ambos
sectores.

Frente a la situación de
escasez de agua que afecta
a los vecinos del sector de
Punta del Olivo y La Que-
brada en San Felipe, y para
entregar tranquilidad a los
vecinos de esos lugares, el
Alcalde Patricio Freire se
reunió con una de las diri-
gentes del sector para reite-
rar el compromiso de la au-
toridad de suministrar agua
potable a esa área.

Durante la reunión sos-
tenida entre el jefe comunal
y la presidenta de la Junta
de Vecinos de La Quebrada,
Mariana Vergara, la autori-
dad le explicó las acciones
que se están realizando des-
de hace unas semanas,
cuando los vecinos acudie-
ron al municipio para lograr

alguna solución, ya que des-
de hace unos meses tenían
problemas bastante com-
plejos de falta de agua, de-
bido a que el vital elemento
lo obtenían desde el APR de
Las Coimas, y por proble-
mas con una bomba que
está ubicada en los pozos y
producto de la sequía, el su-
ministro se ha visto dismi-
nuido.

En ese instante el Alcal-
de Freire dispuso la entrega
de dos estanques de agua,
uno de dos mil litros y otro
de mil litros, los que fueron
instalados en una de las vi-
viendas del sector de Punta
del Olivo, abastecimiento
que se mantiene de forma
constante a través de camio-
nes aljibes, de acuerdo a las

necesidades  que presenten
los vecinos.

Además el municipio de
San Felipe se comprometió
a entregar agua en cinco ca-
miones aljibes, es decir 50
mil litros del vital elemen-
to, al APR de Las Coimas en
Putaendo, mientras puedan
solucionar la situación en
ese sector, entrega que se ha
mantenido todos los días,
desde hace unas dos sema-
nas y que se mantendrá
mientras los vecinos lo ne-
cesiten.

La preocupación de la
dirigente además decía re-
lación con un corte de agua
que se produciría en todo
ese sector durante un par de
días de la próxima semana,
debido al cambio de una tu-
bería en el APR de Las Coi-
mas, ante lo cual el Alcalde
Patricio Freire le manifestó
que durante esos días se
entregará mayor cantidad
de agua para los vecinos de
Punta del Olivo y La Que-
brada, y que así no vean
afectada su calidad de vida.

“Todo esto es un arreglo,
entonces por eso van a ha-
cer un corte de agua mo-
mentáneo, no sabemos por
cuanto tiempo, pero nos
van a avisar la fecha y para

ese momento el Alcalde de
San Felipe nos va a apoyar
con camiones aljibes, más
los estanques de agua que
hay”, dijo la dirigente.

Por su parte el Alcalde
Freire manifestó su com-
promiso con el municipio
de Putaendo para continuar

enviando cinco camiones
diarios al APR de Las Coi-
mas, y también a los vecinos
de Punta del Olivo y La Que-
brada, especialmente en los
días en que el agua se les
corte debido a los trabajos
de reparación en el APR de
Las Coimas. COMPRO O ARRIENDO

TERRENO DE 5.000 A
10.000 M2, USO

INDUSTRIAL O SEMI-
INDUSTRIAL DENTRO
DE LAS COMUNAS DE

LOS ANDES O SAN
FELIPE.

INTERESADOS LLAMAR
AL CELULAR 65887024.

Diario

El Trabajo
DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL

Salinas Nº 348 - San Felipe -  Fono 343170 - Fax 343173
www.eltrabajo.cl

“Mantenemos el com-
promiso de entregar el agua
a estos sectores para ir en
apoyo de los vecinos y que
así no vean afectada su cali-
dad de vida”, dijo el jefe co-
munal.
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De no acoger sus demandas

Funcionarios de Maternidad no descartan radicalizar el movimiento
Nuevamente los funcio-

narios del servicio de Mater-
nidad del hospital San Ca-
milo amanecieron este jue-
ves paralizados, luego que,
según señalan,  no tuvieran
ninguna respuesta de la au-
toridad respecto de sus de-
mandas.

Este jueves los trabaja-
dores de ese servicio reali-
zaron una asamblea con to-
dos los funcionarios del
hospital para luego dirigir-
se a la Dirección del estable-
cimiento, pero no pudieron

reunirse con el Director ya
que se encontraba en re-
unión en el Servicio de Sa-
lud, tratando la situación,
según se les informó, aun-
que hasta el medio día no
habían tenido contacto con
las autoridades del centro
asistencial.

Sólo se habría acercado
a los manifestantes la jefa
de la unidad, quien les ha-
bría informado que las va-
caciones que ya estaban
programadas por los fun-
cionarios quedaban suspen-

didas.
“No han tenido ningún

acercamiento hacia noso-
tros, el subdirector médi-
co está dentro del estable-
cimiento y no ha bajado a
hablar con nosotros; noso-
tros subimos a tratar de
ubicar al Director, pero
nos dicen que está en el
Servicio de Salud tratando
de solucionar este conflic-
to, según nos dijeron, con-
flicto que viene arrastrán-
dose desde abril del año
pasado”, dijo Gloria Sán-
chez, presidente de la Fe-
nats del Hospital.

La dirigente dijo que
como gremio tuvieron mu-
cha paciencia durante todos
estos meses, y ya en octubre
trataron de imponer la me-
dida de trasladar la pueri-
cultura a la Maternidad sin
personal de respaldo, por-
que las funcionarias que
trabajan en ese lugar están
en Neonatología y se queda-
rían en esa área, por lo que
la sobre carga se produciría
en Maternidad.

“En octubre tratamos de
hacer mesas de trabajo,
donde no cumplieron su

acuerdo, nos dejaron de
lado y antes de ayer (mar-
tes) llega el subdirector mé-
dico diciendo que por orden
se va la ‘pueri’ sin mayor
acuerdo ni nada, no respe-
tó las conversaciones”, dijo
Sánchez.

La medida establecida
de no respetar las vacacio-
nes, afectaría  a alrededor de
4 personas, una de las cua-
les iba en viaje fuera de la
comuna y tenía que devol-
verse para cumplir con lo
establecido.

La dirigente dijo que
esta medida también va en

beneficio de los usuarios y
explicó que la unidad de
Maternidad cuenta con dos
paramédicos para atender
40 camas y si además tienen
que atender a los recién na-
cidos, “qué calidad de aten-
ción podrían recibir los
usuarios”, se pregunta Sán-
chez.

“Los usuarios tienen que
comprender que nosotros
todas las medidas que pedi-
mos son en beneficio nues-
tro, también de ellos, que
haya mejor atención”, dijo
Sánchez.

De mantener la Direc-

ción esa posición, los fun-
cionarios podrían radicali-
zar el movimiento y se su-
marían otros servicios, en-
tre los que se cuentan pabe-
llón y esterilización, entre
otros.

Según explicó Ema
Toro, para poder enfrentar
esta situación se hizo el
cambio de la maternidad al
servicio de pensionado de
las puérperas, a lo que se
suma el traslado hasta el
Hospital de Los Andes, me-
didas que a su juicio no se
podrían mantener en el
tiempo.

Gloria Sánchez,
presidente de Fentas,
advirtió que podrían
endurecer el movi-
miento si no sastisfa-
cen sus demandas.
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VENDO MINA EN
CATEMU PARA

TRABAJAR
Interesados llamar al fono
85088419 ó 85282872
(Preferencia consultar en
las tardes)

REMATE JUDICIAL EN SAN
FELIPE. A realizarse el día 24 de
Enero de 2013, a las 10:30 hrs. en
calle La Planta Nº 107 El Asiento,
San Felipe. Orden: Primer Juzgado
de Letras de San Felipe. Proceso
Rol: C-1797-2012. Carat: Banco
Santander con Arancibia.
Una camioneta marca Chevrolet
modelo Space-CAB.CKD placa
única: KF8355-8 año 1992, a la vista
y estado en que se encuentra.
Pago al contado y entrega
inmediata.
Renato Ezquerro Carrillo, Martillero
Público Judicial,  Reg. Nº 759.

Hospital asegura atención pese a paro de funcionarias  de Maternidad
Pese al paro
de las
funcionarias
de Materni-
dad, el
Hospital San
Camilo
aseguró que
se atenderá
sin problemas
a las pacien-
tes, deriván-
dolas a otros
servicios.

Alberto Altermatt, Director del
Hospital: «No es justo que
mientras algunos servicios
estén trabajando a toda su ca-
pacidad, existan otros que te-
niendo la posibilidad, no acep-
ten realizar nuevas funciones
para apoyarlos, pese a no es-
tar tan congestionados para
hacerlo».

Plan de contingencia busca otorgar aten-
ción a todas las mujeres que lo requieran,
reubicándolas en otros servicios y dispo-
niendo de personal de refuerzo

Pese al paro sostenido
desde el día de ayer por fun-
cionarias del Servicio de
Maternidad del Hospital
San Camilo, La Dirección
del establecimiento aseguró
la atención de todas las
usuarias que lo requieran,
ya que se han adoptado di-
versas medidas para entre-

gar los servicios necesarios.
El movimiento liderado

por los gremios del estable-
cimiento, se opone a que el
cuidado de los recién naci-
dos sea realizado por perso-
nal de la maternidad, ya que
actualmente este trabajo lo
realiza el personal de Neo-
natología, servicio que debi-
do a su condición de UCI y
UTI Neonatal, ha tenido
una mayor carga de traba-
jo, por lo que es necesario
traspasar dicha tarea a quie-
nes tienen menor ocupación
de camas y pacientes de
menor complejidad. Como
forma de manifestar su re-
chazo a la medida, las fun-
cionarias en compañía de
los gremios decidieron apli-
car la medida de presión de
dejar de atender a las usua-
rias.

Por su parte, la Direc-
ción del Hospital puso en

acción un plan de contin-
gencia que implica derivar
las pacientes que no logren
ser atendidas, a otros servi-
cios como Pensionado o Ci-
rugía, de manera de no de-
jar de atender a ninguna
mujer que lo necesite.

«Nuestra primera prio-
ridad son nuestros pacien-
tes, por lo que si cualquier
servicio o funcionario deja
de realizar aquello para lo
cual está contratado, es
nuestro deber en primera
instancia, ver cómo cubri-
mos ese puesto o esa fun-
ción y en esta ocasión he-
mos dispuesto un plan de
contingencia que ya está en
funcionamiento», indicó
Alberto Altermatt, Director
del Establecimiento.

Por otra parte, con res-
pecto al motivo de la para-
lización, el Director mani-
festó que no concuerda con

el abandono de los pacien-
tes como método de pre-
sión, y que pese a que exis-
ten sanciones que todo fun-
cionario conoce antes de
irse a una paralización ile-
gal, como los descuentos
por días no trabajados o la
posibilidad de sumarios por
abandono de puestos labo-
rales, asegura que insistirá
en mantener el diálogo,
puesto que el hospital es un
sistema lleno de grandes
equipos y no es justo que

mientras algunos servicios
estén trabajando a toda su
capacidad, existan otros que
teniendo la posibilidad, no
acepten realizar nuevas fun-
ciones para apoyarlos, pese
a no estar tan congestiona-
dos para hacerlo.

Finalmente, Altermatt
aseguró que, de igual ma-
nera, está contemplado el

refuerzo por parte de un
funcionario técnico para-
médico para las nuevas ta-
reas en Maternidad, situa-
ción que fue informada a
las funcionarias en paro,
quienes no aceptaron la
propuesta, exigiendo ade-
más una matrona y un pa-
ramédico adicionales du-
rante las 24 horas.

Diario
El Trabajo

DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL
Salinas Nº 348 - San Felipe  - Fono 343170 - Fax 343173

www.eltrabajo.cl
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11:00 Dibujos animados

11:30 Hora Clínica

13:00 Al sur del Mundo

14:00 VTV Noticias
Ed. Mediodía

14:40 Música en VTV

15:00 Novasur

17:00 Música en VTV2

18:30 VTV Noticias
Ed. Tarde

19:00 Música en VTV

19:30 Noctámbulos

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2
Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR
EN LLAY LLAY Y CATEMU

21:00 Teletrece Cable

21:30 VTV Noticias
Ed. Central

22:20 VTV Tiempo

22:25 Película Española:
Más Bonita que
Ninguna

00:05 VTV Noticias
Ed. Noche

01:10 Teletrece Cable

01:40 Al sur del Mundo

02:50 Finalización de
Transmisión para
señal abierta

Codelco Andina inicia recuperación de la estación de Ferrocarriles
Gracias a los aportes obtenidos a través
de diversos fondos, la cuprífera y la muni-
cipalidad de la comuna se encuentran tra-
bajando de manera conjunta para dar vida
a este emblemático proyecto de rescate
patrimonial de la zona.

LOS ANDES.- Desde el
cese de su funcionamiento
en 1993, la Estación de Fe-
rrocarriles de Los Andes ha
permanecido silenciosa ob-
servando la ciudad, en espe-
ra de ser recuperada para
que las nuevas generaciones
se regocijen con el mural ‘El
Abrazo de Los Pueblos’, del
pintor chileno Gregorio de
la Fuente.

Construida en 1954 por
el arquitecto Luis Herrero,
la estación fue vital para las
combinaciones de trayecto
del ferrocarril Santiago-Val-
paraíso y para el ferrocarril
Trasandino Los Andes-
Mendoza.

Dada la importancia de
este patrimonio de Los Andes
y su estado de abandono,
Codelco División Andina
postuló el proyecto de habi-
litación de la estación al Fon-
do de Inversión Social de Co-
delco (FIS) con el objetivo de
obtener recursos para la re-
cuperación de este inmueble
para abrir un espacio a la
educación y la cultura.

Gracias a la obtención
de este fondo, sumado a
aportes externos que se es-

tán gestionando vía Gobier-
no Regional, Corporación
de Desarrollo Pro Aconca-
gua y otras entidades, en
marzo comenzarán las pri-
meras obras de habilitación
de la estación, la cual aco-
gerá a la Fundación Orques-
ta Sinfónica Infantil de Los
Andes (Fosila) y a la Corpo-
ración de Desarrollo Pro
Aconcagua.

En conferencia de pren-
sa, el Gerente General de
División Andina, Ricardo
Palma Contesse, dijo este
jueves 17 de enero que los
“pueblos crecen y se forta-
lecen a través del cuidado de
su patrimonio y su historia.
Ferrocarriles, en la historia
de Chile, forma parte im-
portante del surgimiento y
desarrollo económico de
nuestro país”.

Por su parte, el Alcalde
de la ciudad, Mauricio Na-

varro, valoró el proyecto
que va a permitir recuperar
un inmueble muy valioso
para la historia de Los An-
des. “Nuestra ciudad es he-
redera del proceso de desa-
rrollo que surge a partir del
ferrocarril Trasandino y la
Empresa de Ferrocarriles
del Estado (EFE), por eso
era importante que esta es-
tación no quedara abando-
nada”.

Agregó que este proyec-
to congrega a dos importan-
tes empresas para el desa-
rrollo de Los Andes como
son Codelco y EFE. “Ahora
tenemos el túnel de baja al-
tura que va a refortalecer
nuestra ciudad sumado a la
riqueza minera que se ma-
terializa a través del trabajo
de Codelco y sus trabajado-
res”, señaló.

Jorge Ponce, Presidente
de la Unión Comunal de

Juntas de Vecinos y ex tra-
bajador ferroviario, se mos-
tró feliz por esta iniciativa.
“Estoy muy contento y or-
gulloso, porque era necesa-
rio por Los Andes, por el
barrio. Nosotros tenemos la
sede de la Unión Comunal
al frente de esta estación”.

En tanto, la Gobernado-
ra Provincial de Los Andes,
Edith Quiroz, agradeció la
alianza que “hace posible
este sueño, porque esta es-
tación era el gran edificio de

la provincia de Los Andes.
El ferrocarril, por muchos
años, fue el pilar fundamen-
tal del desarrollo de la pro-
vincia. Por tanto esta esta-
ción es el sello de identidad
de la provincia”.

Durante la difusión del
proyecto –que se realizó en
el frontis de la estación-
también estuvieron presen-
tes el Gerente de Sustenta-
bilidad y Asuntos Externos
de División Andina, Marce-
lo Stocker; los Presidentes

del Sindicato Unificado de
Trabajadores y del Sindica-
to Industrial de Integración
Laboral, Christian Muñoz y
Juan Carlos Olguín, respec-
tivamente; el Director de
Desarrollo Comunitario de
Andina, Manuel Rivera; la
Directora de Comunicacio-
nes de Andina, María José
Velozo; la Gerente General
de Pro Aconcagua, Claudia
Gajardo; y el Director Mu-
sical del Fosila, Mario Brig-
nardello.

La presentación del proyecto se realizó en el mismo frontis del recinto estación, verdadero patri-
monio de la ciudad de Los Andes que estuvo por años abandonado.
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REMATE JUDICIAL Y VOLUNTARIO
Ordenado por: Caja Compensación Los Héroes y

Juzgados de Los Andes y San Felipe.

Sábado 19 a las 11,00 horas en Las Heras 625 Los Andes.
Camioneta Ssangyong modelo Action Sport 2010 CLDX 48

Furgón RENAULT modelo KANGOO año 2005 YT 6858
Automovil SUZUKI modelo AERIO año 2005 YD 8637

Camión KIA modelo K 3500 año 1994 (sin motor) LH 2252
3 Cajas de fondos doble cable, muebles de oficina, sillas
giratorias, sillas metalicas sin uso, sillas de espera triples

sin uso, estabilizadores de voltaje, lookers de madera,
estanteria metalica, TV color, Plasmas, Equipos de música,

DVD, Lavadoras, Refrigeradores, Horno microondas,
Modulos de atención, Computadores, puertas, Livings,
Mesas escritorios, Mesón de atención, Separadores de
filas, Cocinas y gran cantidad de lotes de dificil detalle.

A la vista jueves y viernes de 10:00 a 13:00 y de
16:00 a 19:00 horas

Garantía y Cancelación solo efectivo.
Roles: E-93-2012; C-1114-2011; C-3053-2011;

C-824-2011;C-676-2012; C-1248-2011;Rit J-36-2011

Mauricio Orellana B. Martillero Público RNM 1193
Fono: 469518 - 98449535

 AGRADECIMIENTOS
Damos nuestros profundos y sinceros agradecimientos
a todas las personas que nos acompañaron de San Fe-
lipe y Santa María en la última despedida de nuestra
querida esposa, madre, abuelita y bisabuela

JULIA INES GONZALEZ CASTRO
(Q.E.P.D.)

                                                        LA FAMILIA

SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

343538

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

Municipio retiró tronco ubicado
en medio de paseo peatonal

Un tronco ubicado en
medio del paseo peatonal
que fue construido en el
bandejón de Avenida Yun-
gay, que obstaculizaba el
tránsito normal de los tran-
seúntes, fue removido en
horas de la mañana de este
jueves, entregando una so-
lución a quienes circulan
normalmente por este sec-
tor.

En vez de retirar el tron-
co, la empresa a cargo de las
obras pavimentó el lugar
por alrededor del tronco,
dejándolo en medio del pa-
seo peatonal, generando la
extrañeza de la comunidad
al verlo ubicado ahí.

Sin embargo, la solución
llegó este jueves, cuando
funcionarios municipales se
trasladaron hasta el lugar y
con varias herramientas co-
menzaron a sacar el tronco,
lo que tomó un par de ho-
ras, ya que estaba bastante
apretado al suelo.

«Era un árbol que esta-
ba hace muchos años muer-
to y que la empresa que es-
taba ejecutando la obra no
lo retiró, según la informa-
ción con que contaba el
municipio es que esto cos-
taba 900 mil pesos retirar-
lo, pero basta un poco de
voluntad para que se solu-
cionen las cosas y hacerle la
vida más fácil a los veci-

nos», señaló Ricardo León,
integrante del gabinete del
Alcalde Patricio Freire.

Los trabajos no tuvieron
costos para el municipio, ya
que los materiales se encon-
traban en la Municipalidad
y el retiro del tronco lo hi-
cieron los mismos funcio-
narios municipales.

«Esto no tiene costos

extras, nada más que el
tiempo que toma sacar el
tronco y esto queda pavi-
mentado hoy día (jueves)
para que la gente pueda
transitar con tranquilidad el
día de mañana (viernes).
Hoy día queda resuelto, pa-
vimentado y definitivamen-
te solucionado», enfatizó
León.

El tronco fue retirado y el lugar pavimentado, y problema re-
suelto en una mañana.

Llaman a participar en capacitación de
proyectos Pamma a pequeños mineros

En la Asociación Minera
de San Felipe se realizará
este viernes 18 de enero una
capacitación enfocada en la
formulación de proyectos a
los pequeños mineros que se
interesen en postular al Pro-
grama de Capacitación y
Transferencia Tecnológica
para la Pequeña Minería Ar-
tesanal, PAMMA.

La invitación la realizó el
Seremi Tomás Ochoa, quien

destacó que el objetivo de la
actividad es permitir que
una mayor cantidad de be-
neficiarios obtengan mejo-
ras en las condiciones de tra-
bajo para operar sus faenas,
lo que redunda no sólo en
una mayor seguridad, sino
también en una considerable
mejora en la productividad
de la mina.

“Hemos convocado por
primera vez en la región a
una capacitación para que
todos aquellos que no cono-
cen estos programas y aque-
llos que los conocen, puedan
mejorar sus proyectos y pue-
dan formular adecuadamen-
te el proyecto para postular
a estos fondos, que espera-
mos que se incremente de
forma importante la partici-
pación de la región en la dis-
tribución de estos fondos y
así puedan postular sus pro-
yectos al PAMMA 2013”, se-
ñaló el Seremi.

El plazo para postular a
este fondo es hasta el 31 de
enero próximo, y  los requi-

sitos para hacerlo son con-
tar con los antecedentes
socio-económicos del gru-
po familiar, acreditados
mediante la Ficha de Pro-
tección Social, una cons-
tancia de aviso previo al
inicio de las actividades,
método de explotación y
plan de cierre aprobado
por Sernageomin, demos-
trar la calidad formal de
propietarios o arrendata-
rios que autoricen al bene-
ficiario para explotar dicha
faena, por medio de certi-
ficado de dominio vigente
o contrato de arriendo vi-
gente al momento de pos-
tulación, no ser sujeto o
beneficiario de otros ins-
trumentos de fomento por
parte de la Empresa Na-
cional de Minería, acom-
pañar antecedentes legales
que respalden la existencia
y vigencia de la organiza-
ción, ya sea comercial o
gremial, individualizando
a los mineros artesanales
 que tendrán derecho al
uso del equipamiento que
se postula.

Respecto de las fechas,
el SEREMI explicó que
“una vez vencido el perío-
do de postulación, duran-
te todo febrero y la prime-
ra quincena de marzo Ena-
mi y los ingenieros de la
Seremi levantarán la car-
tera para ser evaluada la
última semana de marzo”.

El Seremi Tomás Ochoa invitó
a los pequeños mineros a par-
ticipar de una capacitación
este viernes en la Asociación
Minera de San Felipe.
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Socios del Comité APR de El Asiento ya cuentan con nueva sede

Recientemente el Alcalde Patricio Freire inauguró la sede propia de la Cooperativa de Agua
Potable Rural El Asiento Ltda.

Betty Reyes, Gerente de la
Cooperativa de Agua Potable
Rural El Asiento.

Este es
el pozo

origi-
nal,

puesto
en

funcio-
namien-

to en
1967,

cuando
apenas

había
90

casas
en El

Asien-
to.

El domingo 13 de
agosto de 1967, 90 pobla-
dores de la población El
Asiento de San Felipe,
crearon oficialmente la
Cooperativa de Agua Po-
table Rural El Asiento
Ltda. ,  institución que
funciona con una interpo-
lación de valores al 80%
estatal y un 20% contro-

lado por los actuales 261
socios del APR.

Hace una semana que
fue inaugurada la nueva
sede permanente de esta
cooperativa, dependencias
que están ubicadas en los
35 x 20 metros del comple-
jo.

Para conocer sobre el
funcionamiento de esta

cooperativa, Diario El
T r a b a j o  h a b l ó  c o n
Betty Reyes, Gerente de
la Cooperativa de Agua
Potable Rural El Asien-
to.

- ¿Desde cuándo fun-
ciona esta cooperativa?

- “Nuestra cooperativa
existe desde el 13 de agos-
to de 1967, ha venido cre-
ciendo con los años, tal
han sido nuestros avan-
ces, que en 2010 logra-
mos con el aporte del Mi-
nisterio de Economía, Fo-
mento y Turismo, un
aporte de 345 millones de
pesos, también pudimos
eliminar la tubería Roca-
lit que fue instalada en
1967, se puso en funcio-
namiento el tercer pozo
fabricado hasta la fecha,
pues con los años han
sido varios los que hemos
tenido, pues la población
sigue en aumento”.

- ¿Se ha secado algu-
na vez el pozo de El
Asiento?

- “Nuestro pozo nun-
ca  ha  quedado seco,
siempre vamos un paso
adelante, para que nadie
en El Asiento pasemos
necesidades con el agua,

aunque sí puedo confir-
mar que hace pocos me-
ses, el nivel del agua bajó
unos cinco metros, una
situación preocupante,
pero que no nos  debe
preocupar aún”.

- ¿Qué característi-
cas tiene este APR?

- “La capacidad de
bombeo de nuestra bom-
ba, es de 11 litros y medio
de agua por segundo, la
profundidad del pozo en
funcionamiento es de 82
metros, de los cuales más
de 50 metros están con
agua, la vida útil de este
pozo con su motor, es de
20 años”.

- ¿Comparten el agua
con otras comunida-
des?

- “Sólo la población de
El Asiento es la que se be-
neficia del agua, pues cada
comunidad tiene su pro-
pio APR, y nunca hemos
tenido que dar agua a
otras poblaciones veci-
nas”.

- ¿Tienen sede pro-
pia o alquilan local?

-  “Ahora contamos

Ellos son parte de los 261 socios de esta cooperativa, son ellos los dueños y quienes siempre velan por la transparencia y
perfecto funcionamiento de las finanzas y uso de los recursos disponibles de la cooperativa.

Cristina
Gallardo,
gásfiter,

muestra a
Diario El

Trabajo el
pozo y
cómo

funciona,
esta

bomba
saca y

distribuye
unos 11
litros y

medio de
agua por
segundo.

con sede propia, pues an-
teriormente rentábamos
locales para atender a
nuestros socios, es una
propiedad grande,  en
donde laboramos tres
personas, cada uno de no-
sotros hacemos varias
funciones para así econo-
mizar los recursos en sa-
larios”.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl
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El Uní ya sabe el camino que deberá recorrer para regresar a la Primera A

Empieza a rodar el balón en la cancha Parrasía
Dos equipos del José Agustín Gómez
competirán en la Copa Pancho en Valparaíso

Equipo U 15 del Corina Urbina tuvo un paso feliz por Chiloé

En la
Cuarta
Región,
ante
Co-
quimbo
Unido,
hará su
debut el
Uní Uní.

En Coquimbo, en el esta-
dio Francisco Sánchez Rumo-
roso, el domingo 10 de febre-
ro hará su estreno oficial en
la Primera B, la escuadra de
Unión San Felipe, cuando
arranque el torneo de Transi-
ción en el cual el Uní intenta-
rá timbrar los boletos que lo
pongan de regreso en la serie
A del fútbol rentado nacional.

La programación de la pri-
mera jornada y el fixture com-
pleto del campeonato lo dio a
conocer ayer la ANFP, desta-
cando el hecho que “el fixture

completo del campeonato, des-
de el año 2005, es confeccio-
nado mediante técnicas de pro-
gramación matemática, con la
colaboración de académicos y
estudiantes en tesis del Depar-
tamento de Ingeniería Indus-
trial de la Universidad de Chi-
le y del Instituto Milenio Sis-
temas Complejos de Ingenie-
ría”, se explica en la página
oficial de la Asociación Nacio-
nal de Fútbol Profesional.

La primera fecha del tor-
neo de la B, es la siguiente:

San Luis – Copiapó; Ma-

gallanes – La Serena; Coquim-
bo Unido – La Serena; Barne-
chea – Curicó Unido; Unión
Temuco – Deportes Concep-
ción; Lota Schwager – Naval;
Libres: Santiago Morning y
Universidad de Concepción.

Este es el camino que de-
berá recorrer el Uní Uní, en su
ruta hacia la Primera A:

1ª fecha: Coquimbo
Unión- San Felipe.

2ª fecha: Unión San Feli-
pe – Santiago Morning.

3ª Fecha: Libre.
4ª fecha: Deportes La Se-

El
conjunto
del Corina
Urbina
ganó dos
títulos
durante el
fin de
semana
pasado en
la sureña
ciudad de
Castro.

Un apronte previo que ilu-
siona de cara a las eliminato-
rias para el Nacional de la ca-
tegoría, tuvo la semana pasa-
da el equipo U 15 del Liceo
Corina Urbina, el que de ma-
nera categórica ganó en la Isla
Grande de Chiloé la quinta
versión de la Copa Escolar
Ciudad de Castro.

El equipo de básquetbol
femenino del Corina Urbina
viajó la tarde del martes 8 de
enero, el certamen se desarro-
lló en dos categorías, las que
fueron Sub13 y Sub15, que fue
en la que el quinteto sanfeli-
peño incursionó.

Los equipos participantes
fueron:

Escolar Castro

Forestal Celco
Universidad de Chile
Providencia de Santiago
Corina Urbina de San Fe-

lipe
Libertad 50 de Viña del

Mar
El campeonato comenzó el

9 de enero y llegó a su fin el
sábado pasado. La modalidad
de juego fue todos contra to-
dos. La campaña de las niñas
dirigidas por Rodrigo Marián-
jel, fue simplemente extraordi-
naria debido a que llegaron al
partido final de manera invic-
ta. En el duelo decisivo enfren-
taron a Castro, las favoritas
(por su localía) del torneo.

En el último partido las
aconcagüinas se vieron tran-

quilas, certeras, cosa que les
permitió ganar y quedarse con
la copa con un marcador de 69
– 58. El conjunto sanfelipeño
aprovechó su estadía en el sur
para jugar el Interligas, donde
se enfrentaron el ganador de la
Femi Sur (Castro) y la Lib.
Centro, en la cual el Corina
Urbina fue campeón y las U 15
del Liceo de Niñas mantuvie-
ron su paso ganador y se coro-
naron además como campeo-
nas de Chile en las Interligas
del básquet femenino.

En el conjunto de la ‘Ciu-
dad Fuerte y Feliz’ destacaron
Andrea Valdés, que fue la go-
leadora; Catalina Pérez, fue
elegida la mejor jugadora. Es-
tas dos chicas también integra-

rena – Unión San Felipe.
5ª fecha: Unión San Feli-

pe – Deportes Copiapó.

6ª fecha: San Luis – Unión
San Felipe.

7ª fecha: Unión San Feli-

ron el Equipo Ideal, junto a
Rocío González.

El día domingo 13 finalizó
el campeonato con una activi-
dad recreativa para todas las
delegaciones participantes.
Cabe destacar la infraestructu-
ra deportiva en donde se jugó
el campeonato, un polideporti-

vo con tres canchas de básquet-
bol, piscina temperada, salas de
máquinas, camarines, etc., de
verdad un lujo: “Estamos muy
satisfechos con nuestra partici-
pación, ganar el torneo además
del Interligas, nos llena de or-
gullo. También hay que desta-
car el nivel de la competencia

y la excelente organización
donde se pensó en todo”, ex-
presó a El Trabajo Deportivo,
el entrenador Rodrigo Marián-
jel, que espera poder clasificar
con prácticamente este mismo
equipo, pero ahora como selec-
ción de San Felipe, al Nacional
femenino U 15.

La gran mayoría de estos niños integrarán los equipos Sub 13 y
Sub 15 del José Agustín Gómez, en la Copa Pancho.

Este
verano los
mayores
de 55 años
de la Liga
Vecinal,
jugarán
los días
sábado.

A partir del domingo
20 de enero y hasta el sá-
bado 26 de este mismo
mes en el Fortín Prat de
Valparaíso, se jugará una
nueva edición del campeo-
nato de baloncesto infan-
til Copa Pancho, torneo
que reúne a los mejores
quintetos infantiles mas-
culinos Sub 13 y Sub 15 del
país, y entre los cuales se
contará al José Agustín
Gómez de San Felipe.

La versión de este vera-
no, además de los sanfelipe-
ños, contará con los si-
guientes teams: Stadio Ita-
liano, Champagnat, Depor-
tivo Valdivia, Libaes, Rega-
tas de Lima, Selección de
Valparaíso, Boston College,

pe – Magallanes.
La segunda rueda comen-

zará el 31 de Marzo.

Universidad de Cuyo, San
Francisco y Puerto Varas.

El debut de los dirigidos
de Felipe Rodríguez se pro-
ducirá el domingo 20 a las
tres de la tarde en el caso del

equipo Sub 15 ante Boston
College, y a la mañana si-
guiente vendrá el turno de
los más pequeños cuando se
enfrenten a Deportes Valdi-
via.

Mañana sábado a
partir de las 17:15 horas
arrancará en la cancha
Parrasía, el torneo para
jugadores mayores de 55
años que organiza cada
verano la Liga Vecinal.

A diferencia de otros
veranos, este 2013 se ju-
gará los días sábados y no
los viernes como sucedía

normalmente, y cada fecha
comenzará en plena tarde
para que cada jornada no se
extienda hasta muy tarde en
la noche.

Finalmente serán ocho y
no nueve los clubes que
competirán, ya que Santos
optó por no participar de
este evento deportivo, cuya
modalidad es todos contra

todos en dos ruedas.
Programación de la

primera fecha, desde las
17:15 horas en adelante:

Barcelona – Villa Los
Álamos; Mueblería Fe-
rrada – Villa Argelia;
Carlos Barrera – Hernán
Pérez Quijanes; Unión
Esperanza – Unión Es-
fuerzo.
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Mauro Villagrán ahora va por la Copa Matetic

Presidente rama básquetbol del Prat: “Este
éxito es fruto de un trabajo de 7 años”

Los números que explican por qué el Prat brilló en el Domani

El domingo llegará a su fin un torneo de fútbol en Curimón

El
directivo
mostró
su
orgullo y
felicidad
por la
presenta-
ción de
los
juveniles
del Prat
en el
Campioni
del Do

Orgullo, mucho orgullo
es lo que existe al interior de
la rama de básquetbol del
club Arturo Prat, luego de la
extraordinaria presentación
que tuvo el equipo juvenil
de esa institución en el
Campioni del Domani, en el
cual el Prat remató en el
quinto puesto (nota aparte),
marcando un hito en la his-
toria del club y el deporte
aconcagüino en general.

En El Trabajo Depor-
tivo quisimos conocer las
impresiones y evaluaciones
que se hacen en la calle San-
to Domingo después del
Domani, y para eso habla-
mos con Exequiel Carvallo,
el timonel del baloncesto

del Prat.
- ¿Cómo evalúan la

participación de los ju-
veniles en el Domani?

- “Estamos muy felices y
conformes por lo que hizo
nuestro equipo, somos el
segundo equipo de San Fe-
lipe que ha participado en el
Campioni del Domani. Pa-
saron más de treinta años
para que eso volviera a ocu-
rrir, la vez anterior fue una
selección de San Felipe. No
me equivoco si digo que de-
jamos muy bien puesto el
nombre no solo de San Fe-
lipe, sino de todo el valle de
Aconcagua, en este torneo”.

- ¿La actuación el
Prat en el Domani, mar-

ca un punto de inflexión
en la historia del club?

- “De todas maneras, el
año pasado cuando partici-
pamos en el Pre Domani,
quedamos con la sensación
que este año podíamos cla-
sificar y lo hicimos al cam-
peonar en diciembre en las
clasificatorias, ese logro nos
demostró que estábamos
para cosas importantes en
el campeonato. La organi-
zación nos elogió y lo hizo
ver en la ceremonia de clau-
sura. Lo que los niños hicie-
ron en el Domani fue nota-
ble, por algo hemos recibi-
do varias invitaciones para
participar en otros torneos,
y ya nos confirmaron para

la versión del próximo año
del Campioni del Domani,
el Prat se ganó en la cancha
ese derecho”.

- ¿Esperaban una ac-
tuación tan notable?

- “Teníamos expectati-
vas, pero siempre lo diji-
mos, el primer objetivo era
clasificar dentro de los 8
primeros, si lográbamos eso
la meta se había cumplido.
Pudimos haber llegado a las
semifinales, pero nos topa-
mos con Boston College,
que al final fue el campeón,
ese duelo fue considerado el
mejor del torneo y pudimos
ganarlo, pero sufrimos la
lesión de uno de nuestros
jugadores y terminamos

perdiendo el partido”.
- ¿Esto es el reflejo de

un trabajo de mucho
tiempo?

- “Estos niños vienen
trabajando desde al año
2006, con Juan Arancibia,
el que inició este proyecto y
lo está culminando Galo
Lara, que seguirá con noso-
tros. Esto es el reflejo de un

trabajo de 7 años. Esta es
una generación muy buena,
debemos continuar traba-
jando no solo con ellos si no
también con los más chicos
para que esto se prolongue”.

- ¿Cuáles serían los
próximos torneos en los
cuales participará el
Prat?

- “Hay uno en Vallenar,
pero no podremos ir por fal-
ta de recursos, hay otro en
Antofagasta en febrero”.

En el final de la conver-
sación, Exequiel Carvallo
dice: “Quiero aprovechar esta
oportunidad que me da Dia-
rio El Trabajo, para dar las
gracias a las instituciones y
empresas que nos colabora-
ron y cuyo aporte fue funda-
mental para lograr este resul-
tado, partiendo por la Ilustre
Municipalidad de San Felipe,
conservera Pentzke, Rodolfo
Figueroa, Gatorade, la Agrí-
cola Manuel Escudero, far-
macia Nueva Moderna, Gim-
nasio de Luis Baeza, Luis Cal-
derón y la empresa Sigma,
que nos hizo un aporte muy
importante de más de
$700.000 (setecientos mil
pesos). Gracias a todos ellos
por creer en este proyecto”.En el torneo participaron los clubes más importantes del fútbol aficionado de Curimón.

Pasado mañana desde las
10:30 horas en adelante, en
el estadio Ejército Libertador
en Curimón, se estará po-
niendo fin al torneo que or-
ganizó la Asociación de Fút-
bol de esa localidad aconca-
güina, y que contó con el apo-
yo del Gobierno Regional.

El certamen, que fue de-
nominado ‘Por una Comu-
nidad más Unida a Través
del Fútbol Amateur’, llega-
rá a su término con los plei-
tos decisivos entre los clu-
bes Alianza de Curimón que
enfrentará a primera hora a
San José.

Para las tres y media de
la tarde está programado el
cotejo entre Juventud Anto-

niana con Unión Tierras
Blancas. La jornada futbo-
lística se prolongará duran-
te todo el domingo y los or-
ganizadores esperan contar
con la presencia de toda la
comunidad de Curimón,
por lo mismo habrá distin-
tas actividades pensadas
para toda la familia, como
lo son por ejemplo los jue-
gos inflables para los más
pequeños, además de sor-
presas y regalos para los
asistentes.

Programación:
11:00 horas: Alianza de

Curimón – San José
15:30 horas: Juventud

Antoniana – Unión Tierras
Blancas

En el Stadio Italiano, el equipo juvenil del Prat se confirmó como uno de los mejores de Chile.

En todo deporte las es-
tadísticas cobran un valor
muy importante, sin embar-
go es en el básquetbol don-
de éstas ocupan un lugar de
preferencia, por eso repasa-
remos las más trascenden-
tes que tuvo el Prat en el
Campioni del Domani.

Posiciones finales del tor-
neo
1.- Boston College (Santiago)
2.- Sergio Ceppi (Santiago)

3.- Los Leones (Quilpué)
4.- Universidad Católica
(Santiago)
5.- Arturo Prat (San Felipe)
6.- Stadio Italiano (Santia-
go)
7.- Sokol (Antofagasta)
8.- Puente Alto
9.- Brisas (Santiago)
10.- Providencia
11.- Sportiva Italiana (Val-
paraíso)
12.- Deportes Castro (Cas-
tro)

Números del Prat:
Goleadores:
Jonathan Barría: 100 pun-
tos
Gustavo Araya: 90 puntos
Pablo Carvallo: 83 puntos
Ramiro Gálvez: 80 puntos
Rebotes:
Ramiro Gálvez: 110, cuarto
lugar del torneo.
Pablo Carvallo: 90
Alejandro Nancucheo: 83
Gustavo Araya: 75

El atleta
andino
quiere estar
dentro de
los mejores
en la
competen-
cia de
ciclismo
que tendrá
lugar en
Casablanca.

Una competencia en la cual se
mezclaran escenarios naturales como
quebradas, viñedos, caminos rurales
y senderos, será la próxima incursión
del deportista andino Mauro Villa-
grán, el que buscará mantener el tran-
co triunfal en la Maratón de Moun-
tainbike, que tendrá lugar en el fun-

do El Rosario, en Casablanca.
La Copa Viña Matetic con-

templa distancias en los 25 y 50
kilómetros. “Estoy inscrito en los
25 mil metros, porque hace mu-
cho tiempo que no hago mountain,
aunque igual espero poder tener
una buena presentación, es difícil

pero estoy muy bien en lo físico,
además está el incentivo que me
reencontraré con viejos amigos del
ciclismo”, señaló a El Trabajo
Deportivo, el triatleta aconcagüi-
no que ha tenido un inicio de año
simplemente notable.

El evento de deporte extremo

se realizará mañana a partir de las
9 horas y los organizadores espe-
ran contar con los mejores expo-
nentes del mountabike a nivel na-
cional ya que la Copa Viña Mate-
tic, es una de las más importantes
y apetecidas en esa especialidad
deportiva que se hace en Chile.
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Condenadas a reclusión nocturna

Mecheras santiaguinas sustrajeron
vestuario desde tres céntricas tiendas

Formalizan a ejecutivos de Cencosud por
internar mercadería como ayuda humanitaria

Estas son parte de las especies recuperadas por Carabineros
que sustrajeron las imputadas desde tres tiendas de San Feli-
pe, siendo condenadas a 61 días de reclusión nocturna por el
Tribunal de Garantía.

Dos mujeres que forma-
ban parte de una banda de-
lictual, dedicada al hurto de
prendas de vestir y acceso-
rios, fueron detenidas por
Carabineros en horas de la
tarde del miércoles, cuando
salían desde la tienda Tricot
de calle Prat con un gran
número de vestuario avalua-
do en $474.330 sustraídas
desde tres céntricas tiendas
de San Felipe.

Las mujeres venían des-
de Puente Alto y hace unos
15 días se estaban dedican-
do al hurto de especies, las
que operaban al interior de
las tiendas comerciales,
aprovechando de sacar di-
versas prendas de vestir, las
que ocultaban en bolsas de
basura dirigiéndose hasta
lockers de supermercados
para esconderlas.

El procedimiento adop-
tado por el personal de Ca-
rabineros de la Sección de
Investigación Policial, SIP,
de San Felipe, logró la de-
tención de las imputadas
identificadas como Jenifer
Isabel Bravo Contreras, de
26 años de edad, y Amanda
Eugenia Castañeda Casta-

ñeda, de 22 años, ambas
con domicilio en la comuna
de Puente Alto en la región
Metropolitana, registrando
además cada una de ellas
alrededor de 12 detenciones
principalmente por hurto
simple, hechos que fueron
cometidos en las ciudades
de Santiago, Viña del Mar,
Puente Alto, San Bernardo
y Lo Barnechea.

De acuerdo a las diligen-
cias policiales, las mujeres
llevaban unos 15 días en San

Felipe para cometer los de-
litos, sustrayendo las espe-
cies pertenecientes a las
tiendas Family Shop, Fas-
hion Park y Tricot recono-
cidas por los encargados  y
devueltas a esos lugares.

En tanto las imputadas
fueron sometidas a control
de detención ante el Juzga-
do de Garantía de San Feli-
pe, siendo condenadas de
inmediato por el Tribunal a
61 días de reclusión noctur-
na.

Se trata de 183 camiones cargados con
alimentos no perecibles que no pagaron
impuesto de internación al ser ingresados
tras el terremoto.

LOS ANDES.- En el
Tribunal de Garantía de Los
Andes fueron formalizados
por el delito de contraban-
do reiterado, cinco altos eje-
cutivos del holding Cenco-
sud, por la internación  de
toneladas de alimentos no
perecibles bajo la denomi-
nación de ‘Ayuda Humani-
taria’ para los afectados del
terremoto de febrero de
2010, eludiendo de esta
manera el pago de impues-
tos.

Entre los días 3 y 30 de
marzo de 2010, a través del

paso Cristo Redentor, en-
traron a territorio nacional
un total de 183 camiones
cargados con alimentos no
perecibles, los cuales venían
rotulados como ‘Ayuda Hu-
manitaria’ o donación, elu-
diendo así el pago de im-
puestos.

Posteriormente el hol-
ding vendió a la Oficina Na-

cional de Emergencias estos
productos para ser entrega-
dos a los damnificados por
el terremoto, obteniendo
millonarios ingresos.

De esta manera el Con-
sejo de Defensa presentó
una querella en contra del
holding Cencosud por los
delitos de contrabando y
fraude.

De esta forma, este jue-
ves fueron formalizados por
estos ilícitos en calidad de
reiterados,  los ejecutivos
Sandro Rossi Bittman, Ca-
rolina Reinoso Carrasco,
Pablo Vergara Yáñez, Da-
niel Rodríguez Cofré y Ger-
mán Gotte Jara.

Además, a Rossi se le
imputa también el delito de
fraude al fisco.

El fiscal que llevada ade-
lante el caso, Jorge Alfaro,
indicó que el fisco dejó de
percibir cerca de un millón

de dólares por concepto de
impuestos, parte de los cua-
les fueron pagados en forma
extemporánea en el mes de
septiembre del mismo año,
una vez que la Contraloría
fiscalizó a la Onemi detec-
tando que estos derechos
aduaneros no habían sido
cancelados.

El persecutor señaló que
para Cencosud esto no fue
nunca una donación, sino
que formó parte de una ope-
ración comercial, “pero aún
faltan antecedentes que es-
peramos recabar durante el
plazo de investigación”.

Alfaro sostuvo que hay
dolo en el procedimiento
sabiendo que se trataba de
una operación comercial y
la declararon como dona-
ción, “pues ellos sabían que
era una venta desde el pri-
mer día, pero ellos declaran
que es una donación de par-
te de ellos que nunca fue”.

Precisó que en Argenti-
na también se desarrolla
una investigación penal pa-
ralela porque los productos

salen  sin pagar derechos de
exportación.

Agregó que las mercade-
rías ingresaron a nuestro
país con un valor de merca-
do que asciende a poco más
de 4 millones de dólares.

Alfaro dijo que en su
momento Aduanas pensó
que se trataba efectivamen-
te de una donación, no así
la Onemi, “puesto que ellos
estaban pagando por esta
mercadería, por lo que en-
tendemos que aquí hay una
defraudación y por eso es-
tamos investigando”.

El fiscal expuso que los
imputados, en caso de ser
condenados, arriesgan una
pena de 10 años de presidio

mayor en su grado mínimo,
no obstante que por tener
atenuantes la condena sería
menor.

Por su parte, uno de los
abogados de los imputados,
René García, sostuvo que la
formalización es parte de un
trámite judicial normal y
ahora recién saben los he-
chos por los cuales los eje-
cutivos son investigados, ya
que anteriormente ni si-
quiera habían sido llamados
a declarar.

El Tribunal fijó un pla-
zo de investigación de dos
meses y todos los ejecutivos
quedaron con la medida
cautelar de firma bi men-
sual.

El Fiscal
Jorge
Alfaro

sostuvo
que hubo
dolo en la

operación,
aunque

reconoció
que aún

faltan
anteceden-

tes.

Hasta el tribunal de Los Andes debieron concurrir los ejecuti-
vos de Cencosud, quienes arriesgan penas de 10 años.
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Uno de los autores fue detenido

A mano armada asaltan botillería y huyen con 70 mil pesos en vehículo

El Fiscal Basso requirió cau-
telares intensas para el impu-
tado, hasta esclarecer los he-
chos que serán investigados
por el Ministerio Público para
determinar la efectiva partici-
pación del acusado que no fue
reconocido en un 100% por la
víctima.

Un nuevo hecho delic-
tual ocurrió en horas de la
noche del pasado miércoles,
cuando tres sujetos irrum-
pieron armados hasta el in-
terior de la botillería Zona
Express en Villa El Señorial
de San Felipe, intimidando

a su propietaria para que
hiciera entrega del dinero
que mantenía en la caja,
para luego huir con un ma-
gro botín de $70.000 en un
vehículo que los esperaba a
metros del lugar.

El atraco se produjo a

eso de las 22:00 horas del
miércoles en el local comer-
cial ubicado en Michima-
longo, cuando la propieta-
ria del local atendía a sus
clientes como de costum-
bre, circunstancia en la que
sorpresivamente ingresa-

ron los antisociales, causan-
do estragos en el interior
para que la mujer hiciera
entrega de todo el dinero
que mantenía en esos mo-
mentos, para luego rauda-
mente abandonar el local y
huir en un vehículo marca
Lada blanco con el porta-
maletas de color rojo, con-
ducido por un sujeto que los
esperaba a metros del lugar.

Testigos del hecho re-
portaron lo sucedido a Ca-
rabineros entregando las
características del vehículo
y parte del número de la
patente que alcanzó a cap-
tar, activándose a todas las
unidades operativas de la
Policía uniformada para la
búsqueda del móvil en las
cercanías del sitio del suce-
so.

Alrededor de tres horas
después, cerca de la una de
la madrugada del jueves,
Carabineros divisó en las
inmediaciones de la Villa
Industrial de San Felipe un
automóvil con las caracte-
rísticas antes mencionadas,
el cual se estacionó y salió
desde el interior un sujeto

que portaba un pequeño
bolso cruzado entre sus
hombros, el que al advertir
la presencia policial ingre-
só de inmediato al inmue-
ble, procediéndose a regis-
trar la vivienda, encontran-
do al interior de una lonche-
ra un revólver y una pistola
a fogueo de color negro,
además de una bolsa de
nylon contenedora de 55
envoltorios con una sustan-
cia de color blanco caracte-
rístico a cocaína y $4.810 en
efectivo.

A raíz de lo anterior fue-
ron detenidos el imputado
Marco Antonio A.S., de 25
años de edad, y su acompa-
ñante identificada con las
iniciales N.F.A.R., de 22
años, quien horas más tar-
de recuperó su libertad a la
espera de citación del Mi-
nisterio Público tras la in-
fracción a la Ley 20.000.

Luego que la propietaria
afectada en este hecho no
reconociera en un 100% al
imputado y sí sólo el arma-
mento incautado, el Fiscal
Jefe Osvaldo Basso requirió
en control de detención,

cautelares intensas sobre el
individuo, con firma diaria
en Carabineros, prohibición
de acercarse a la víctima,
reclusión nocturna y arrai-
go nacional, las que fueron
acogidas por el Tribunal
hasta el esclarecimiento del
delito.
Pablo Salinas Saldías
psalinas@eltrabajo.cl
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Alumnos con puntajes destacados en la PSU desayunaron con autoridades

La mañana del miércoles se realizó el desayuno de autoridades con alumnos municipales que
obtuvieron mayores puntajes en la PSU.

Los alumnos destacados, en su mayoría mujeres, posan para la posteridad junto al Concejal Dante Rodríguez y el Director (S) de la DAEM, Pedro Hidalgo.

 La actividad fue una instancia de conver-
sación donde las autoridades pudieron
conocer la visión de los propios estudian-
tes sobre la Educación.

Once alumnos pertene-
cientes a distintos estable-
cimientos educacionales
municipalizados de la co-
muna de San Felipe, que
obtuvieron puntajes desta-
cados en la PSU 2012, com-
partieron un desayuno con
las autoridades municipa-
les.

La actividad se desarro-
lló este miércoles en depen-
dencias de la Municipalidad
y en ella participaron el Al-
calde Patricio Freire, el di-
rector (s) de la DAEM, Pe-
dro Hidalgo; los concejales
Dante Rodríguez y Mario
Sottolichio, y los alumnos
que obtuvieron muy buenos
puntajes en la Prueba de
Selección Universitaria
(PSU), los que cursaron es-
tudios en los liceos Corina
Urbina, Roberto Humeres,
San Felipe y de Excelencia
Cordillera.

Los ex alumnos llegaron
temprano a compartir de
este desayuno, donde pu-
dieron conversar con las
autoridades sobre su expe-
riencia en los años de estu-
dios que ya culminaron y las
carreras a las que postula-
ron, gracias a los buenos
puntajes que obtuvieron.

Nicole Villarreal relató
que siempre tuvo el apoyo
de su familia, al que se suma
el de sus profesores del li-
ceo Corina Urbina durante
los años que cursó sus estu-
dios en este establecimien-
to, lo que sumado a su es-
fuerzo, le permitieron obte-
ner estos resultados.

“Sin mi familia y mis
profesores no hubiera sido
posible, me apoyaron mu-
cho y estaban constante-
mente incentivándonos,
además nos entregaban los
materiales y también fue
por esforzarme muchos
años, fueron cuatro años de
intenso trabajo para poder
llegar a estar en una univer-
sidad destacada, ahora voy
a estudiar en la Universidad
de Valparaíso, Tecnología
Médica”, relató.

Una experiencia desta-
cable también es la de Dia-
na Córdova, ex alumna del
liceo Cordillera, quien es
mamá de una pequeña niña.
Aunque reconoce que el

proceso ha sido difícil, por-
que desde hace un tiempo
ya trabaja, siente que es un
tremendo logro el haber
obtenido el puntaje necesa-
rio para postular.

“Es un logro muy impor-
tante para mí, yo escogí es-
tudiar Pedagogía porque
siempre ha sido una voca-
ción y es un logro quedar en
una universidad de catego-
ría como es la Universidad
de Chile”, dijo.

Estos jóvenes además
asistieron durante todo el
año a las clases en el preuni-
versitario Cepech, gracias a
un convenio que existe con
el municipio sanfelipeño, lo
que les permitió repasar los
conocimientos obtenidos
durante los cuatro años de
enseñanza media.

“Ellos prepararon con el
Cepech la PSU y eso ha ju-
gado un papel fundamental
en los puntajes de este año,
a lo que se suma el esfuerzo
que cada uno de ellos puso
durante todos estos años

para lograr sus objetivos,
esfuerzo que se ve reflejado
en los puntajes que les per-
mitieron postular a las ca-
rreras que ellos querían”,
destacó el Alcalde Patricio
Freire.

Durante el desayuno las
autoridades pudieron con-
versar con estos alumnos de
alto rendimiento escolar,
sobre su experiencia duran-
te estos años de estudio y su
mirada, positiva y en algu-
nos aspectos crítica del pro-
ceso escolar.

“Ellos destacaron mu-
cho a los docentes y dicen
que sus logros se deben a los

docentes. Entonces, que la
comunidad sepa que en la
Educación Municipal tene-
mos muy buenos docentes
que nos permiten alcanzar
estos resultados. Pudimos
conocer su experiencia, su
historia de vida en las escue-
las y liceos, contarnos ellos
lo que encontraban bien, lo
que encontraban mal, qué
cosas se pueden mejorar.
Recoger esta información
fue tremendamente valiosa,
porque dentro de esa infor-
mación aparecieron ideas
que podemos ocupar con
proyectos para apoyar a es-
tos docentes y es una infor-

mación que viene de los
propios estudiantes”, dijo
Pedro Hidalgo, subdirector
subrogante de la DAEM de
San Felipe.

Precisamente, según Hi-
dalgo, este tipo de reunio-
nes con los docentes y alum-
nos es un trabajo pendiente
que espera implementar en
su gestión. “Tenemos que
conversar con los estudian-
tes, tenemos que sentarnos
con los docentes, recoger
sus opiniones, sus ideas,
evaluar y pensando en las
nuevas metas que nos va-
mos a ir proponiendo”, ex-
presó.
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Horóscopo
por Yolanda Sultana

AMOR: No vacile en esforzarse para lograr lo que quiere. En el amor todo
vale. SALUD: Va a bajar de peso si se lo propone. Pero hágalo en forma
gradual, que es mucho mejor. DINERO: Su relación con esa persona es
netamente comercial. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 33.

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL, SANTIAGO.

AMOR: Si esa relación le da más problemas que satisfacciones y la vida es
una continua discusión, usted sabe lo que tiene que hacer. SALUD: Man-
tenga la calma ante situaciones conflictivas. DINERO: Si se quiere inde-
pendizar e instalarse con ese negocio, no es el momento. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 8.

AMOR: Le recomiendo cortar ese cordón que le tiene atado a un pasado que
le perjudica. Olvide todas esas ataduras y dé comienzo a una nueva etapa.
SALUD: Los dolores de cabeza son su enemigo. Consulte a un especialista y
hágale caso. DINERO: Perspectiva de un nuevo trabajo. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 10.

AMOR: Le asaltarán algunas dudas que le costará despejar. Debe tener más
confianza en el ser que ama. SALUD: Pueden aparecer problemas con la
vista. El resto anda bien. DINERO: Evite abusar de sus posibilidades finan-
cieras. Hay un trabajo en perspectiva. COLOR: Granate. NÚMERO: 17.

AMOR: Encuentros sorpresivos que pueden llegar a relaciones con futuro.
SALUD: Su organismo anda muy bien, pero debe seleccionar lo que come y
evitar las grasas y el colesterol. DINERO: Perdió un poco el orden de sus
gastos. Vaya organizándose.  COLOR: Verde. NÚMERO: 14.

AMOR: Está caminando por un camino tortuoso, trate de poner las cosas
claras con su pareja para evitar problemas. SALUD: La gordura no es parte
de la hermosura. Trate de controlarse y evite la glotonería. DINERO: Está
por recibir ese aumento esperado. COLOR: Negro. NÚMERO: 3.

AMOR: Está siendo egoísta al entregar su afecto. Sea más generoso si es que
quiere tener reciprocidad en la vida amorosa. SALUD: El individualismo nos
lleva a la competencia. Ese es el inicio del estrés. DINERO: De una cuanto
pueda a sus semejantes. Si da, Dios le dará el doble. COLOR: Fucsia. NÚ-
MERO: 31.

AMOR: No es justo con su pareja ni con sus seres queridos. La vida que
lleva es algo que usted eligió. SALUD: Combata el sedentarismo. DINERO:
Hay luz al final del camino. La justicia tarda pero llega. Sea paciente y no
desespere. COLOR: Dorado. NÚMERO: 22.

AMOR: Se le va a presentar una aventura que derivará en romance, pero no
será muy duradera. Terminará como empezó. SALUD: No haga ejercicios si
no tiene una buena alimentación. DINERO: Junte para los proyectos que
tiene en mente y que si se esfuerza logrará completar. COLOR: Gris. NÚ-
MERO: 2.

AMOR: Está combinando muy bien la pasión y el afecto en una fórmula
mágica que le llevará muy lejos. SALUD: No se deprima tanto ya que esto
está afectando mucho a su salud. DINERO: Cuide su trabajo y evite las
malas relaciones con sus compañeros. COLOR: Perla. NÚMERO: 19.

AMOR: Dedíquele más tiempo a su familia. Sus parientes cercanos son el
sustento espiritual en su vida. Trate de combinar sus intereses sin dejar nada
de lado. SALUD: Evite los malos ratos. DINERO: Se acerca un gasto impre-
visto. Esté preparado. COLOR: Marrón. NÚMERO: 43.

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

(21 de May. al 21 de Jun.)

GEMINIS
(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO
 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

VIRGO

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

SAN FELIPE: ECOFARMACIA L-2              Tocornal 2331
Lunes a sábado 09:00 a 22:00  -  Domingo: 09: a 14:00

FARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNO

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 -

912543 - San Felipe

CLINICA DENTAL
PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

SOCIDENT
CLINICA DENTAL

Adultos - Niños
Odontología General

Endodoncia
Ortodoncia

Prótesis - Urgencias

Particulares - convenio empresas

Caja 18 Sep. - DAEMS
Fonos: 343441 - 343440
Merced 242 - San Felipe

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ
OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva

Vía Lagrimal - Glaucoma
Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced Nº 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
consulta.drmanriquez@gmail.com

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 512343  912543 - San Felipe

MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y
SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

Dra. Kathleen Scott
Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic
Ortodoncia

Dr. Patricio Neira
Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
Portus 111 of 406, San Felipe

034-513239

Odontología
Santa Teresa

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia
Civil, Familia, Comercial,
Laboral, Minero, Aguas y
Policía Local. Escrituras,

Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina
Traslaviña, San Felipe.

Fono 034-515537
abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo

Psicóloga
NIÑOS

ADOLESCENTES
ADULTOS Y
TERAPIA DE

PAREJA

Portus 111 Of. - 405
034-513239

Beatriz Rojas
Rodríguez

ACUPUNTURA
MEDICINA CHINA

MARCELA BARIAS ANSALDO
Mejora el ánimo - Baja de

peso - Alivia dolores -
Adicciones - Problemas de
piel - Estomacales - Baja

ansiedad - Cefaleas -
Insomnio entre otras

Portus 111 - 5º piso - Fono 519338
Celular 66282913

mbarias2006@hotmail.com

DERMATÓLOGO

Centro Médico
Bio Centro

O`Higgins 510
 Los Andes

Fonos: 424330-408018

Dr. Mauricio
Vera Recabarren

AMOR: No es necesario tener dinero para disfrutar con la pareja. Lo impor-
tante es demostrar amor verdadero. SALUD: Debe evitar el sedentarismo.
Las enfermedades atacan a los menos activos. DINERO: No está en condi-
ciones de asumir una nueva deuda. COLOR: Blanco. NÚMERO: 1.

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE
* REFLEXOLOGIA
* Adultos - niños

* Tratamiento del pie
diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos
291330

 08/2049736
San Felipe
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Este año entran a Pre-kinder

Llenos de ilusiones, catorce peques dicen adiós al Castillo de Alegría

Ellos son
once de los

catorce
pequeñitos
de Castillo
de Alegría

que este
jueves

dijeron adiós
a su centro

infantil,
nuevos

párvulos
llegaron ya

para ocupar
su lugar.

Ellas son las
parvularias

que tuvieron a
cargo el

desarrollo de
aprendizaje

de los catorce
peques que

ayer dejaron
el Castillo de

Alegría. ¡Buen
trabajo
chicas!

Satisfechas
y llenas de
ilusiones,
las madres y
padres de
los peque-
ños vinieron
a ver
triunfar a
sus hijos en
la ceremo-
nia que en
su honor se
realizó este
jueves.

SANTA MARÍA.- Este
jueves en el Jardín Infantil
Castillo de Alegría de San
Fernando, catorce pequeñi-
tos dijeron adiós a las aulas
que los abrigaron durante
casi todas sus cortas vidas.
Para despedirlos de la me-
jor manera, las 15 parvula-
rias que atienden este cen-
tro infantil, decidieron cele-
brarles una pequeña fiesta
en las mismas dependencias
del Castillo.

“Fue un año divertido,
lleno de retos, algunos
aprendieron a caminar
aquí, otros a decir sus pri-
meras palabras, pero lo

cierto de todo es que ellos
se llevan algo de nuestra
institución, las Tías son las
que más los extrañaremos,
pues ellos han sido nuestra
razón de ser durante nues-
tra profesión”, comentó a
Diario El Trabajo la Di-
rectora del Jardín Infantil
Castillo de Alegría, Mirta
Soto.

Este centro parvulario
atiende permanentemente a
62 infantes y actualmente
ya no hay cupo para nuevos
ingresos, por lo que Soto
argumento que “esta es la
consecuencia positiva del
trabajo que hacemos todo el

equipo a cargo del jardín, a
los pequeños que hoy se
van, sólo la mejor de las
suertes es lo que les desea-
mos, ellos irán ahora a pre-
kinder, pronto estarán ya en
la escuela”, agregó Soto.

En Diario El Trabajo
por este medio, hacemos
públicas nuestras felicita-
ciones a estos pequeñitos y
parvularias a cargo, una eta-
pa que termina y catorce
niños que salen ‘por la puer-
ta grande’ en busca de su
futuro y superación perso-
nal.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl


